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- Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur - 
- 15. Wahlperiode - 
 
 
 
An die 
Mitglieder des Ausschusses für Schule, 
Beruf und Kultur 

 Nachrichtlich 
an alle Kreistagsabgeordneten 
mit der Bitte um Kenntnisnahme 

 
 
 

Niederschr i f t  
 
 

über die 3. Sitzung des Ausschusses für Schule, Beruf und Kultur am 18.10.2007 
 
 

Anwesend: 
Herr Wolfram Amelung (Vertreter der Eltern 
der kreiseigenen allgemeinbildenden Schu-
len) 

 

Herr Heiko Bertelt (KTA)  
Herr André Blömer (Vertreter der Schülerinne 
und Schüler der kreiseigenen berufsbilden-
den Schulen) 

 

Herr Rainer Buske   
Herr Matthias Gerecke   
Herr Walter Goda   
Herr Enno Götze-Taske   
Frau Roswitha Hoyer   
Herr Josef Kläne   
Herr Karl-Heinz Knake   
Frau Irma Kulla   
Frau Sabine Meyer (Stellvertretende Vorsit-
zende) 

 

Herr Peter Meyer-Hülsmann  Vertretung für Frau Marlies Enneking 
Herr Friedrich Middelbeck  Vertretung für Herrn Gerd Meyer 
Herr Hubert Pille   
Herr Dieter Rohnstock   
Frau Elsbeth Schlärmann   
Frau Kristina Stuntebeck   
Herr Otto Themann   
Herr Albert Focke (Landrat)  
 

Entschuldigt: 
Frau Marlies Enneking   
Herr Ludger Freese   
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Herr Gerd Meyer (Vorsitzender)  
Frau Katharina Schildmeyer   
 

Hinzugezogen: 
Herr Herbert Winkel (Erster Kreisrat)  
Herr Gert Kühling (Referent d. LR)  
Herr Werner Tauchert (Amtsleiter)  
 
 
 
 
Sodann wird folgende Tagesordnung behandelt: 
 
1. Eröffnung der Sitzung 
  
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit 
  
3. Feststellung der Tagesordnung 
  
4. Genehmigung der Niederschrift über die 2. Sitzung am 06.09.2007 
  
5. Mitteilungen des Landrates 
  
6. Ersatzbeschaffung von EDV-Ausstattungen der Handelslehranstalten Lohne 
  
7. Ersatz-und Neubeschaffung von EDV-Ausstattungen der Justus-von-Liebig-Schule 

Vechta 
  
8. Ersatzbeschaffung der Einrichtungen der naturwissenschaftlichen Fachunterrichtsräume 

bei den kreiseigenen Gymnasien 
  
9. Sondermittel für Klassenraumeinrichtungen der Elisabethschule Vechta 
  
10. Zuschüsse an die Erwachsenenbildungseinrichtungen 
  
 
 
 

- - - - - -  
 

I. Öffentlicher Teil 
 
 1. Eröffnung der Sitzung  
  

 Die stellvertretende Ausschussvorsitzende Sabine Meyer eröffnet die Sitzung um 
16.00 Uhr. 
 
 

  
  
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit  
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 Frau Meyer stellt fest, dass die Ladung ordnungsgemäß und fristgerecht erfolgte 
und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
 

  
  
 3. Feststellung der Tagesordnung  
  

 Die Tagesordnung wird unverändert festgestellt. 
 
 

  
  
 4. Genehmigung der Niederschrift über die 2. Sitzung am 06.09.2007  
  

 Die Niederschrift über die 2. Sitzung des Ausschusses für Schule, Beruf und Kultur 
vom 06.09.2007 wird einstimmig genehmigt. 
 
 

  
  
 5. Mitteilungen des Landrates  

  

 Landrat Albert Focke teilt mit, dass der Kreistag am 11.10.2007 zu den Empfehlun-
gen der letzten Ausschusssitzung vom 06.09.2007 nach Zustimmung durch den 
Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 13.09.2007 und den Kreisausschuss 
am 27.09.2007 die folgenden Beschlüsse gefasst hat: 
 
a) Der Verlängerung des Schulversuches „ProReKo“ an der Adolf-Kolping-Schule 

Lohne unter den bisherigen Bedingungen bis zum 31.12.2010 wird zugestimmt. 
 
b) Für die Einrichtung eines weiteren Fachunterrichtsraumes für Chemie mit 32 

Plätzen beim Gymnasium Antonianum Vechta werden Mittel in Höhe von 
48.000,-- € im Nachtragshaushaltsplan 2007 bereitgestellt. 

 
c) Für die Ersatzbeschaffung von Maschinen, Geräten und Möbeln für die  

Werkräume der Elisabethschule Vechta werden Mittel in Höhe von 26.000,-- € 
im Nachtragshaushaltsplan 2007 bereitgestellt. 

 
d) Für die Ersatzbeschaffung von Möbeln für die Aula und die Verwaltung der Jus-

tus-von-Liebig-Schule Vechta werden Mittel in Höhe von 23.000,-- € im Haus-
haltsplan 2008 bereitgestellt. 

 
Der Kreisausschuss hat am 27.09.2007 beschlossen, zur Besetzung der Schullei-
terstelle am Gymnasium Antonianum Vechta zum 01.08.2008 durch Oberstudiendi-
rektor Peter Rörsch, zurzeit Schulleiter am Gymnasium Damme, das Benehmen 
herzustellen. Die Besetzung der Schulleiterstelle am Gymnasium Damme zum 
01.08.2008 wurde durch die Landesschulbehörde ausgeschrieben. 
 
Für die Stiftung Museumsdorf Cloppenburg wurde zwischen der Stadt und dem 
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Landkreis Cloppenburg, dem Landkreis Vechta und dem Land Niedersachsen für 
die nächsten 5 Jahre eine neue Zuschussregelung vereinbart, die für den Landkreis 
Vechta noch der Zustimmung durch den Kreistag bedarf. 
 
 
 

  
  
 6. Ersatzbeschaffung von EDV-Ausstattungen der Handelslehranstalten Lohne  

  

 Herr Tauchert trägt vor, dass die Handelslehranstalten Lohne um die Ersatzbe-
schaffung von 145 EDV-Geräten mit 9 Druckern, 9 Beamern und Software für den 
Unterricht gebeten haben. Die Geräte stammten aus den Jahren 1998 – 2001 und 
seien daher technisch überholt. Gerade die Handelslehranstalten, die Büroberufe 
unterrichten, benötigten aktuelle Hard- und Software, um auch insoweit den Anfor-
derungen der Wirtschaft gerecht werden zu können. Bei der Schulbereisung des 
Ausschusses hatte der Schulleiter den Ausschussmitgliedern das Problem der zum 
Teil veralteten Computer dargestellt. Die Schule verfügt bei 
1.600 Schülerinnen und Schülern über 300 Computer für den Unterricht. Die Hälfte 
des Bestandes sei in den Jahren 2004 – 2006 ersetzt worden, die andere Hälfte 
solle in den Jahren 2008 – 2010 erneuert werden. Die Gesamtkosten betragen 
180.000,-- €. Auf Antrag von Herrn Hubert Pille beschließt der Ausschuss sodann 
einstimmig: 
 
 
 

 Die Notwendigkeit für die Ersatzbeschaffung von mindestens 145 EDV-
Geräten mit Druckern, Beamern und Software bei den Handelslehranstal-
ten Lohne wird anerkannt. 
 

  
 7. Ersatz-und Neubeschaffung von EDV-Ausstattungen der Justus-von-Liebig-

Schule Vechta  
  

 Die Justus-von-Liebig-Schule Vechta hat gebeten, 28 alte Computer zu ersetzen 
und 29 zusätzliche Geräte mit entsprechendem Mobiliar für den Unterricht zu be-
schaffen. Dazu soll ein weiterer EDV-Raum im ehemaligen Haus der Landwirtschaft 
eingerichtet werden. Die Gesamtkosten werden voraussichtlich 52.000,-- € betra-
gen. Die alten Computer sind vor 7 Jahren beschafft worden und die Schülerzahl ist 
in den vergangenen 5 Jahren von 770 auf 980 angestiegen. Außerdem ist im Haus 
der Landwirtschaft noch kein Computerraum vorhanden. Die Beschaffung soll im 
Haushaltsjahr 2008 erfolgen.  
 
Auf Antrag von Herrn Josef Kläne beschließt der Ausschuss einstimmig: 
 
 

 Die Notwendigkeit für die Beschaffung von mindestens 55 EDV-Geräten 
und Mobiliar für einen EDV-Raum an der Justus-von-Liebig-Schule Vechta 
wird anerkannt. 
 

  
 8. Ersatzbeschaffung der Einrichtungen der naturwissenschaftlichen Fachunter-

richtsräume bei den kreiseigenen Gymnasien  
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 Herr Tauchert teilt mit, dass die Gymnasien in der Trägerschaft des Landkreises 
Vechta gebeten haben, die noch nicht erneuerten, aus den 70er Jahren stammen-
den Einrichtungen der naturwissenschaftlichen Fachunterrichtsräume zu ersetzen, 
da sie verbraucht sind und den heutigen Anforderungen nicht mehr entsprechen.  
Die Ersatzbeschaffung kann in 3 Jahres-Abschnitten unter Berücksichtigung des 
Alters und der technischen Notwendigkeiten der vorhandenen Einrichtungen durch-
geführt werden. Die Räume mit den Einrichtungen und den geplanten Maßnahmen 
werden anhand der als Anlage beigefügten Liste erläutert. Die Gesamtkosten wer-
den voraussichtlich 1,08 Mio. € betragen. 
 
In der Beratung wird einerseits auf das Problem der hohen Kosten hingewiesen, 
andererseits aber die Notwendigkeit festgestellt, durch entsprechende Grundlagen 
in den Schulen die technisch-naturwissenschaftliche Bildung zu unterstützen. Auf 
Antrag von Herrn Walter Goda beschließt der Ausschuss sodann einstimmig: 
 
 

 Die Notwendigkeit für die Ersatzbeschaffung der Einrichtungen der natur-
wissenschaftlichen Fachunterrichtsräume bei den kreiseigenen Gymnasien 
wird anerkannt. 
 

  
 9. Sondermittel für Klassenraumeinrichtungen der Elisabethschule Vechta  
  

 Die Elisabethschule Vechta hat gebeten, 2 Klassensätze Tische und Stühle und 3 
Wandtafeln zu ersetzen, da diese aufgrund ihres Alters von 35 Jahren verbraucht 
sind. Außerdem hat die Schule gebeten, in einer Klasse im Bereich Geistige Ent-
wicklung eine kleine Küchenzeile zu beschaffen. Die Gesamtkosten belaufen sich 
auf 12.500,-- €. Da die Schule auf der Grundlage der Schülerzahlen ein Jahresbud-
get von 37.600,-- € erhält, ist sie nicht in der Lage, die vorgenannten Ersatzbeschaf-
fungen daraus zu finanzieren. Auf Antrag von Frau Irma Kulla beschließt der Aus-
schuss einstimmig: 
 
 

 Die Notwendigkeit für die Ersatzbeschaffung von 2 Klassenraumeinrich-
tungen, 3 Wandtafeln und einer Küchenzeile bei der Elisabethschule Vech-
ta wird anerkannt. 
 

  
 10. Zuschüsse an die Erwachsenenbildungseinrichtungen  
  

 Herr Tauchert trägt vor, dass die Erwachsenenbildungseinrichtungen im Landkreis 
Vechta beantragt haben, auch für das Haushaltsjahr 2007 die bisherigen Zuschüsse 
zu gewähren. Der Gesamtbetrag in Höhe von 80.000,-- € ist im Haushaltsplan 2007 
veranschlagt. Dieser teilte sich bisher nach dem Verhältnis der Unterrichtsstunden 
wie folgt auf: 
 
Arbeitsgemeinschaft der katholischen Erwachsenenbildung 38.080,-- € 
Volkshochschule Vechta      18.480,-- € 
Kreisbildungswerk Vechta      18.480,-- € 
Ländliche Erwachsenenbildung       3.520,-- € 
Arbeit und Leben         1.440,-- €. 
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Die Volkshochschule Vechta und das Kreisbildungswerk Vechta haben sich ab dem 
01.01.2007 zur Kreisvolkshochschule Vechta e. V. zusammengeschlossen. Diese 
bittet darum, vorerst den an beide Einrichtungen gezahlten Gesamtbetrag in Höhe 
von 36.960,-- € zu gewähren, da Zahlungsverpflichtungen für Personal und Gebäu-
de der Volkshochschule übernommen werden mussten. Erst in den nächsten Jah-
ren könnten sich durch Synergieeffekte Einsparungsmöglichkeiten ergeben.  
 
Auf Antrag von Herrn Otto Themann beschließt der Ausschuss einstimmig: 
 
 

 Dem Kreistag wird empfohlen, den Zuschuss an die Erwachsenenbil-
dungseinrichtungen in der bisherigen Höhe auch für das Haushaltsjahr 
2007 bereitzustellen. 
 

  
 
 
Ende der Sitzung: 16.40 Uhr 
 
 
Vechta, 18.10.2007 
 
 
 
 
   
Focke 
Landrat 

  

 
 
 


